
11PueblosEnero 2010

Entrevista

Oretania de Información Local

aprobación de este texto
cuanto antes y qué beneficios
concretos traerá a la provin-
cia ciudadrealeña?

Fundamentalmente la re-
forma del Estatuto está paraliza-
da por la cuestión del agua, por-
que si se aprueba ya no podría
aprobarse ningún otro trasvase
de agua hacia Murcia. ¿Por qué
está paralizado el Estatuto? Pues
por la posición del Partido Popu-
lar y de su lideresa en la región
que es la secretaria general del
partido a nivel nacional y que no
es capaz de enfrentarse a los po-
pulares de la Región de Murcia y
de la Comunidad Valenciana. Ha-
ce poco Mariano Rajoy le prome-
tió a Valcárcel mantener el Tras-
vase Tajo-Segura si éste volvía a
presentarse como candidato po-
pular a las Autonómicas murcia-
nas. El grupo socialista se ha
comprometido tanto a nivel na-
cional como en Castilla-La Man-
cha, Región de Murcia y Comuni-
dad Valenciana a aprobar el Esta-
tuto y no realizar más trasvases.
Lo que Barreda dice en Toledo lo
dice en Madrid sin ningún tipo
de tapujos. Todo lo contrario que
De Cospedal, que ante las decla-
raciones de Rajoy anteriormente
citadas aún no se ha pronuncia-
do pese a tratarse de un asunto
perjudicial para nuestra comuni-
dad autónoma.

Incidiendo en el servilismo
político sobre el que usted
habla, el Partido Popular acu-
saba recientemente a José
María Barreda de ceder ante
Rodríguez Zapatero en la Fi-
nanciación Autonómica. ¿Be-
neficiará realmente este sis-
tema a Castilla-La Mancha o,
por el contrario, la región sal-
drá perdiendo?

Desde luego que el actual
sistema de Financiación Autonó-
mica nos beneficia porque hemos
conseguido mayor financiación y
además se nos reconoce el fon-
do de convergencia que ya plan-
teamos en nuestro Estatuto.
Cuando José María Barreda tiene
que decirle algo a José Luis Ro-
dríguez Zapatero, se lo dice sin
ningún tipo de tapujos. Todo lo
contrario que María Dolores de

Cospedal, que prefiere obedecer
a su partido en lugar de defender
a su tierra.

Últimamente y debido a los
numerosos casos de corrup-
ción que salpican a los parti-
dos políticos, la percepción

de la sociedad respecto a la
política es bastante nefasta.
¿Qué le diría a la sociedad?

Fundamentalmente, que la
política es muy necesaria y que la
mayoría de los políticos son per-
sonas honradas y trabajadoras.
Los países donde no existe la po-
lítica tienen regímenes autorita-
rios o viven en plena anarquía.
No es justo que se generalice y se
diga que todos los políticos son
unos ‘chorizos’. Desde luego los
hay que sí, y lo que hay que ha-
cer es perseguirlos y enjuiciar-
les. Yo entiendo la desesperanza

de los ciudadanos cuando escu-
chan estos casos de corrupción,
pero deben saber que son el me-
nor de los casos. La mayoría de
los políticos, de un partido o de
otro, trabajan por su tierra y por
sus vecinos. Es una lástima que
estén pagando justos por peca-

dores. También hay que tener en
cuenta que el hecho de que aho-
ra se escuchen más casos de co-
rrupción no se debe a que ésta
ha proliferado, sino a que cada
vez son más eficaces las medi-
das anticorrupción.

A nivel más personal, usted
lleva una carrera política me-
teórica. En 2004, con algo
menos de 23 años de edad,
ya era senadora por Ciudad
Real. Y cuatro años después,
en septiembre de 2008, es
nombrada portavoz del Go-

bierno castellano-manchego
después de un año como di-
rectora general de Juventud
en la Junta de Comunidades.
¿Qué balance hace de esta
corta, aunque intensa, anda-
dura política?

La verdad es que he sido
muy feliz en cada una de estas
etapas. Nunca pensé que podría
ocupar estos cargos con tanta
responsabilidad y me he ilusiona-
do mucho en cada uno de ellos y
he trabajado duro por hacer bien
mi trabajo. Quizás el cargo de
portavoz del Gobierno regional es
el más intenso por la tarea e in-
mediatez que requiere la actuali-
dad. Pero para mí es muy bonito
participar en la comunicación de
la labor del proyecto que tiene Jo-
sé María Barreda para la región,
pero no creo que tenga más mé-
rito que el trabajo que lleva a ca-
bo cualquier concejal en cual-
quier ayuntamiento. El trabajo de
senador, legislativo, es más so-
segado que el ejecutivo, pero a
mí me gusta más este último, so-
bre todo si lo hago para Castilla-
La Mancha.

En este sentido, ¿es difícil ser
joven, mujer y dedicarse a la
política en estos tiempos?

Hasta ahora no he sentido
ningún tipo de discriminación, pe-
ro también es cierto que aún no
he llegado a la etapa en la que
las mujeres somos más suscepti-
bles de ser discriminadas, que es
la maternidad. En el seno de mi
partido siempre se ha apostado
por la mujer y por la juventud.
Pero es cierto que desde la opo-
sición en más de una ocasión se
han dirigido hacia mí en térmi-
nos que quizás no lo hubiesen
hecho si hubiese sido un hombre
y hubiese tenido mayor edad.

¿Qué es lo que más le ha gus-
tado y lo que menos en toda
esta andadura política?

Me quedo con todos los
momentos porque siempre he vi-
vido cada cargo con mucha ilu-
sión y mucho trabajo. Los peo-
res recuerdos que tengo son
cuando ha habido algún asesina-
to de ETA y los sucesos del 11-
M.

En el Gobierno regional llama
la atención la apuesta del
presidente Barreda por la
gente joven, los cuales com-
partís trabajo con políticos de
mayor edad y experiencia.
¿Cómo son las relaciones en-
tre ustedes?

Son estupendas. El presi-
dente José María Barreda ha lo-
grado hacer un equipo de gente
muy diversa, lo que le da más
proyección y más riqueza al pro-
yecto. Un proyecto se lleva a ca-
bo con personas y aunque en es-
te Gobierno haya personas muy
diferentes, entre todos y gracias
a contar con un líder sólido y tra-
bajador somos capaces de nave-
gar hacia buen puerto. Los miem-
bros más veteranos nos aportan
paciencia y sabiduría, mientras
que nosotros tenemos más con-
tacto con la calle y nos maneja-
mos mejor con las nuevas tecno-
logías.

Por último, una breve valora-
ción de las siguientes perso-
nas:
- José María Barreda Fontes,
presidente del Gobierno de
Castilla-La Mancha: El político
de referencia en nuestro país.
Desde el punto de vista político
e intelectual es una persona bri-
llante y una muy buena persona.
- José Bono Martínez, ex pre-
sidente del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha: Fue un gran
presidente y la persona que pu-
so en marcha el proyecto que hoy
se llama Castilla-La Macha.
- María Dolores de Cospedal
García, presidenta del Parti-
do Popular en Castilla-La
Mancha: No es una persona que
se ajuste a la realidad de Castilla-
La Mancha y tiene muy poco en
común con los castellano-man-
chegos.
- José Luis Rodríguez Zapate-
ro, presidente del Gobierno
de España: Es el presidente que
ilusionó a una generación y que
ha hecho cambios sociales impor-
tantes que serán reconocidos en
un futuro próximo.
- Mariano Rajoy Brey, presi-
dente del Partido Popular de
España: No tiene nada de lide-
razgo.
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